



FRANCISCO JIMÉNEZ

Solemne recuerdo a las heroínas de los Sitios. El acto se ha convertido en un hijo de las fiestas.



FRANCISCO JIMÉNEZ

Colombia festeja en la plaza de San Felipe. Cientos de colombianos se sumaron a una celebración muy animada.



ARÁNZAZU NAVARRO

Buena afluencia en el Día del Editor. La jornada dominical acercó la literatura aragonesa a un público variado.

Un largo domingo repleto de homenajes

Las heroínas de los Sitios, el Ebro, Colombia y los editores aragoneses, protagonistas en la jornada festiva

Zaragoza no descansó ayer tras los excesos de la noche del pregón. El programa de fiestas incluía unos 70 actos para el domingo, que volvieron a llenar las calles de la ciudad. Esta vez, eso sí, en un ambiente más familiar y tranquilo.

Por la mañana, la plaza del Portillo volvió a vivir, por décimo año consecutivo, un sentido homenaje a todas aquellas mujeres que defendieron la ciudad de Zaragoza hace más de 200 años, durante la Guerra de la Independencia. En un acto presidido por el alcalde Juan Alberto Belloch y promovido por la Asociación Cultural Los Sitios de Zaragoza, la escultura erigida en medio de la plaza recibió dos coronas de laureles y decenas de claveles de manos de mujeres vestidas de época. No solo fueron homenajeadas Agustina Zaragoza, Manuela Sancho o Casta Álvarez, entre muchas otras. El acto sirvió también para aplaudir a las zaragozanas de hoy en día.

Para los que tenían ganas de más fiesta, por la tarde tuvo lugar en la plaza de San Felipe la animada celebración del día de Colombia, el país que representa la Hispanidad en este Pilar de 2014. La música sonó desde las 17.00 hasta la medianoche, en un festejo que supuso un punto de reunión para los residentes colombianos en Zaragoza. «Es una oportunidad muy buena para que nos integremos en esta ciudad», comentaba Xiomara, que lleva 15 años viviendo en la capital.

El Ebro fue el otro gran protago-

nista de la jornada, ya que se celebraba su día por primera vez. Cientos de tripulantes de embarcaciones de todos los tipos se lanzaron a navegar por su caudal para celebrarlo. Entre ellos, los casi 450 piragüistas de todo el territorio nacional que participaron en la 29ª Regata del Pilar, así como los deportistas que se citaron en la prueba de remo. Paseos fluviales, talleres y la música del Club Náutico completaron la celebración. Como broche de oro, unos fuegos artificiales a medianoche iluminaron el cielo zaragozano desde el Puente de Piedra.

Los editores conmemoran su día El paseo de la Independencia, mientras, acogió durante toda la jornada un pequeño homenaje con tintes reivindicativos a la literatura de la tierra, en el III Día del Editor Aragonés. «Para la edición aragonesa, es vital tener un día donde podamos exhibir nuestro trabajo, que es mucho y bueno: artesano, local y con mucha proyección», recalca Mario de los Santos, de la editorial Tropo. Un total de 14 empresas, acompañadas por una cuarentena de autores, sacaron a relucir sus novedades literarias. «Este año ha sido más cómodo para la gente. Hay mucho interés por los libros al ser el primer domingo de fiestas», decía Gonzalo Casanova, de Mira. Él y los demás editores confían en que esta celebración se asiente con una fecha fija en el calendario.

J. SOBRINO OTER



ARÁNZAZU NAVARRO

Fuegos artificiales para despedir el Día del Ebro. En la medianoche pasada, el Puente de Piedra se iluminó con el esplendor de una cascada de fuegos artificiales que cerraba el primer día dedicado en unas fiestas del Pilar al río que atraviesa el corazón de la ciudad.

ZARAGOZANOS EJEMPLARES



ARÁNZAZU NAVARRO

UN EJEMPLO PARA TODOS LOS ZARAGOZANOS



Ocho vecinos de la capital aragonesa, elegidos por el pleno municipal y el Consejo de la Ciudad, recibieron ayer el título de Zaragozano Ejemplar de manos del alcalde, Juan Alberto Belloch. La consejera de Par-

ticipación Ciudadana, Dolores Ranera, fue la encargada de presentar a los distinguidos: Pilar Laínez, fundadora de la Librería de Mujeres; Jacinto Lasheras, fundador de Fapar; Agustín Ubieto, creador de la Universidad de la Experiencia; Margarita Pérez, coordinadora del voluntariado del hospital San Juan de Dios; Francisco Javier Abós, exentrenador del CAI Zaragoza (cuyos hijos re-

cogieron el galardón en su nombre); María José Moreno, actriz; Enrique Trebollé, abogado, y Carlos Val-Carreres, jefe de cirugía de la plaza de toros.

Entre agradecimientos y algunas críticas a los recortes en sanidad y educación, los homenajeados prometieron «continuar siendo ejemplares». En la recepción también estuvieron representantes de entidades ciudadanas. **A. G. M.**